
第４３回 個別化医療における認定再生医療等委員会議事録 

＜書き起こし＞ 

開催日時：令和４年１月１８日（水）１６：０５～１６：２０ 

場所：医療法人社団博心厚生会東京キャンサークリニック９階 

及び各自所在地をWebで結んでのZoom会議 

参加者：【委員】笹田 亜麻子 （区分a-1：委員会設置者との利害関係あり） 

  大澤 進 （区分a-1） 

  長谷川 記子 （区分a-2） 

小玉 大介 （区分b） 

蓮沼 友子 （区分c）    計5名 

【オブザーバー】阿部 博幸 （委員会設置者） 

阿部 みな子 （区分a-1、委員会設置者との利害関係あり） 

吉田 真美 （行政書士）   計3名 

議事録作成者：吉田真美 

 

 

定刻になり、委員・オブザーバー全員と回線がつながっていることを確認し、議長に選出された阿部み

な子からの開会の挨拶の後、委員会成立要件（1.5名以上の出席 2.男女各1名以上の出席 3.①再生医

療等について、十分な科学的知見及び医療上の知識を有する者を含む医学又は医療の専門家②法律の専

門家③一般の立場の者の全ての領域が出席 4.委員のうち審査対象医療機関と利害関係を有さない委員

が過半数である、5. 認定委員設置者と利害関係の無い委員2名以上の出席）が満たされていることが確

認された。 

 

 

第一号議案 定期報告に関する審査 

 

議長から 1. 健康増進クリニック（東京都千代田区九段南 4-8-21 山脇ビル 5 階） 2. 希望クリニック

（名古屋市中村区名駅南 1-19-27 オルバースビルディング名古屋 6F） 3. なかむら漢方内科（熊本市

中央区新屋敷 3-9-22） 4. 医療法人社団啓神会 M再生クリニック（東京都杉並区下高井戸 5-4-10）の

4院が定期報告期限を迎えるため、実績に基づき継続可否の審議を行う旨説明があった。 

 

各院の再生医療提供実績報告書に基づき、状況の報告がなされた。 

 

１． 健康増進クリニック 【管理者：水上治／報告書受領日：令和 3年 12月 6日】 

  症例数（投与数）：NK0例（0回）、NKT（MIX）0例（0回）、樹状 0例（0回）。 

  1クール終了（評価対象）0例。 

  今後も継続希望あり。 



 

２． 希望クリニック【管理者：堀田 由浩／報告書受領日：令和 3年 12月 21日】 

  症例数（投与数）：NK1例（5回）、樹状細胞 1例（5回） 

  1クール終了（評価対象）1例。 

  今後も継続希望あり。 

 

３．なかむら漢方内科 【管理者：中村 雅生／報告書受領日：令和 3年 12月 25日】 

  症例数（投与数）：NK3例（11回）、NKT（MIX）0例（0回）、樹状 0例（0回）。 

  1クール終了（評価対象）1例。 

  今後も継続希望あり。 

 

４． 医療法人社団啓神会 M再生クリニック  

【管理者：飯塚 啓介／報告書受領日：令和 3年 12月 22日】 

  症例数（投与数）：NK5例（17回）、NKT（MIX）0例（0回）、樹状 2例（7回）。 

  1クール終了（評価対象）1例。 

  今後も継続希望あり。 

 

 

投与の行われた 2.3.4.院の症例についての検討を開始した。 

 

Q1.:4.院での 1クール終了の方に対するコメントにつき、少々わかりにくいので解説を。 

  →画像ではがんが消失しているように見えても、血液中等に残っている事もあります。そのため、

CTではがん消失、その後の血液検査により状態安定という判断があり得ると思います。 

Q2.:4.院につき、複数回投与後中止という方が 2名いらっしゃる。今後の参考のためにも、どういった

理由での中止か知っておきたい。 

  →評価対象外ではあるので特段厚労省報告を変えることはしないが、後日（個人情報等）差支えの

無い範囲で理由を伺い、本日ご参加の皆様には共有する。 

 

各院に対する採決を行い、1.2.3.4.の全ての院への現在の提供状況及び 1.2.3.4.院への今後の提供を、

参加委員一同異議なく挙手により承認した。 

 

阿部みな子は閉会を宣した。 

以上 

 

 （ 16時 20分 ） 

 


